Bertoletti Lara

AUXILIAIRE DE FRANCAISPALMA DE MAJORQUE - ES PAGNE









Mon expérience personnelle

Je suis auxiliaire de français à Palma de Majorque depuis le 1er octobre 2021. J'ai été assignée à deux écoles secondaires, où je donne classe à des élèves ayant entre 13 et 18 ans. Dans chacune des écoles je travaille en duo avec le professeur de français attitré de l'établissement. Les horaires des cours en Espagne sont de 8h à 14h du lundi au vendredi. Or, en tant qu'auxiliaire nous avons un contrat de travail de 12h par semaine uniquement. Mon horaire se répartit comme suit : congé le lundi, 2 heures le mardi, 3 heures le mercredi, 2 heures le jeudi et enfin 5 heures le vendredi. Étant assignée à deux écoles différentes, il m'arrive de devoir changer d'école dans le courant d'une même journée, pour se faire j'ai une heure à ma disposition.

Le français étant une matière optionnelle içi en Espagne, les classes sont relativement petites. Je me suis parfois retrouvée à enseigner pour deux élèves uniquement, ce qui rend le cours particulièrement agréable. De plus, il faut savoir que nous autres, auxiliaires de langue venons pour renforcer les compétences et connaissances en matière d'expression

orale. C'est pourquoi le professeur ne devrait pas nous laisser diriger la classe seuls et encore moins gérer la discipline en classe, cela n'est pas de notre ressort.

En ce qui concerne le déroulement des cours et mes apports en tant qu'auxiliaire de langue, cela varie de semaine en semaine. En règle générale les professeurs me donnent l'information le weekend des thématiques que nous aborderons la semaine suivante afin de me donner une piste pour préparer des activités ou des jeux en lien avec ces dernières. En début d'année j'ai pendant deux leçons fais une présentation de moi même et de la Suisse afin de contextualiser aux élèves ma venue et leur présenter un pays qui leur était, pour la plupart, inconnu. Lors d'évènements ou de fêtes comme Halloween, Noël, la nouvelle année, j'ai également préparé des activités spéciales liées à ces différentes thématiques. De plus, lorsque j'ai le champ libre, j'en profite pour présenter des thématiques qui me tiennent à cœur comme l'environnement, les voyages ou encore la musique.

Mes recommendations

Ma première recommandation serait d'être ouvert d'esprit et d'arriver sans aucunes attentes. En effet, je pense qu'il est réellement important de pouvoir s'adapter aux méthodes de travail non seulement du professeur avec qui l'on est assigné mais également de tout un système éducatif totalement différent du nôtre. Je trouve très enrichissant de pouvoir voir de quelle manière la dynamique entre étudiants et professeurs diffère en Espagne par rapport à ce que j'ai pu vivre moi même en Suisse. Bien qu'il est très intéressant de pouvoir apporter sa touche personnelle et ses suggestions en termes d'activités en classe, il est également important de ne pas prendre le pas sur le rôle que tient l'enseignant.

Ensuite, je dirais qu'en termes de logements, le fait de devoir vivre en colocation nécessite également de faire preuve d'indulgence et d'être prêt à vivre en communauté et à faire des concessions. En effet, ayant un salaire mensuel de 700 euros, cela ne nous permet pas d'acquérir un logement individuel. Je recommande donc fortement d'être préparé à vivre en communauté, chose qui peut parfois amener certains désagréments, mais qui dans le fond est une expérience enrichissante sur plusieurs plans.

2

Ce qu'on y gagne

Mon expérience en tant qu'auxiliaire est loin d'être finie puisqu'il me reste encore 4 mois ici. Cependant, je peux d'ores et déjà vous assurer qu'elle m'a transformé. Sur le plan professionnel elle m'a permis d'ouvrir les yeux sur la qualité de l'enseignement en Suisse, la chance et le privilège que nous avons à grandir dans ce pays. Mais également, j'ai appris à travailler en duo, à apporter mon aide lorsque cela est nécessaire tout en évitant d'être trop intrusive également. J'ai appris à me faire écouter, à parler avec aisance devant des personnes et ce en plusieurs langues. Et finalement cela m'a également permis de renforcer mon espagnol.

Sur le plan personnel, cela m'a non seulement permit de sortir de ma zone de confort comme jamais je ne l'avais fait auparavant, car partir vivre 9 mois à l'étranger, dans un pays où l'on ne parle pas sa langue maternelle, et où l'on ne connaît personne, cela peut être effrayant à première vue, or, c'est la meilleure décision que je n'ai jamais prise.

Choisir de devenir auxiliaire de langue à l'étranger, c'est découvrir de nouveaux horizons, c'est expérimenter de nouvelles choses, avec de nouvelles personnes, c'est partir à la découverte d'un nouveau pays, d'une nouvelle culture. Et de la vivre, de la ressentir.

Oui je peux le dire, devenir auxiliaire de langue à l'étranger c'est grandir!